

الملخص

الرسالة تحت العنوان علاقة رغبة في تعلم اللغة العربية على إنحاز الطلاب (دراسة متعددة المواقع بمدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار) من تأليف فليسييا لسن زهرة الموجهة أ.د. إمام فؤادي, الماجستير و د. الحاج خازن، الماجستير. الكلمات الإشارية: رغبة في تعلم اللغة العربية و إنحاز الطلاب.

بحث في هذه الرسالة على خلفية تعليم اللغة العربية في اندونيسيا، أن اللغة العربية هي مهمة جدا لأنها لغة المصادر الإسلامية، وتستخدم في العبادة كالصلاة والذكر وغير ذلك. في التعلم و التعليم سيكون تفاعلا بين الطلاب و المدرس كان حال التعلم الفعال بوجود همة و إهتمام الطلاب في التعلم. إن الرغبة تأثير كبير على التعلم لأن رغبة الشخص ستفعل شيئا مريدا. و العكس، دون وجود الرغبة لايمكن الشخص أن يفعل شيئا، وهذا أمر مهم لأنه من خلال الرغبة يرجى الطلبة يستطيعون ويتحصلو الإنجاز الجيد.

مسائل البحث: ١) كيف رغبة التعلم العربية الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار ؟ (٢) كيف إنحاز تعلم اللغة العربية الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار ؟ (٣) كيف علاقة رغبة في تعلم اللغة العربية على إنحاز الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار ؟

أغراض البحث: ١) لمعرفة رغبة التعلم العربية الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار. (٢) لمعرفة إنحاز تعلم اللغة العربية الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار. (٣) لمعرفة علاقة رغبة في تعلم اللغة العربية على إنحاز الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار.

طريقة في هذا البحث هي طريقة الكمي. وطريقة جمع الحقائق في هذا البحث هي الإستبيانات، الإختبار، الوثيقة، المقابلة. أما تحليل الحقائق هو الإحصائي الارتباط باستخدام spss ستة عشر.

أما نتائج البحث: (١) إن رغبة في تعلم اللغة العربية الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار تكون ممتاز. (٢) إن إنجاز تعلم اللغة العربية الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار يكون ممتاز، هو بقيمة فوق المعيار الادنى من النجاح. (٣) هناك توجد العلاقة بين رغبة في تعلم اللغة العربية على إنجاز الطلاب الفصل احدى عشرة قسم الدين في مدرسة "تلوجو" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار و مدرسة "ولعي" الثانوية الإسلامية الحكومية بليتار.

ABSTRAK

Tesis dengan judul “**Korelasi Minat Belajar Bahasa Arab terhadap Prestasi Belajar Siswa**” ini ditulis oleh Fellicia Lasen Zuharoh, dibimbing oleh Prof Dr.H. Imam Fuadi, M.Ag dan Dr. H. Khojin M.Ag.

Kata kunci: Minat Belajar Bahasa Arab, Prestasi Belajar Siswa

Penelitian dalam tesis ini dilatarbelakangi pembelajaran bahasa Arab di Indonesia, bahasa Arab sangat penting karena sebagai bahasa sumber agama islam yang digunakan ketika beribadah seperti solat, dzikir dan lainnya. Dalam pembelajaran terdapat hubungan antara guru dan siswa, ketika belajar siswa mempunyai perhatian dalam belajar. Minat mempunyai pengaruh yang besar terhadap pembelajaran karena dengan minat seseorang akan melakukan sesuatu yang diinginkannya. Hal ini menunjukkan tanpa minat seseorang tidak mungkin melakukan sesuatu. Dan ini merupakan hal yang penting dalam pembelajaran, karena dengan minat akan menghasilkan siswa berprestasi.

Rumusan masalah dalam tesis ini adalah: 1) Bagaimana minat belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar?. 2) Bagaimana prestasi belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar?. 3) Bagaimana hubungan antara minat belajar Bahasa Arab dengan prestasi belajar siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar?.

Tujuan penelitian dalam tesis ini adalah: 1) Untuk mengetahui minat belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar. 2) Untuk mengetahui prestasi belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar. 3) Untuk mengetahui hubungan antara minat belajar Bahasa Arab dengan prestasi belajar siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan angket, wawancara, tes dan dokumentasi. Sedangkan analisis data dilakukan dengan menggunakan statistik analisis korelasi product moment SPSS 16.

Hasil penelitian ini adalah 1) minat belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar baik sekali. 2) prestasi belajar bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar baik sekali. 3) berdasarkan hasil perhitungan SPSS 16 diketahui bahwa ada hubungan antara minat belajar Bahasa Arab siswa kelas XI jurusan Agama MAN Tlogo Blitar dan MAN Wlingi Blitar dengan prestasi belajar bahasa Arab.

ABSTRACT

Thesis with the title **“The Relationship Study Interest Arabic Language with Student Achievement (Multi-site study for MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar)”** is written by Fellicia Lasen Zuharoh guided by Prof. Dr. H. Imam Fu’adi M.Ag, Dr. H. Khojin, M.Ag.

Keyword: Study Interest Arabic Language, Student Achievement

Research in this thesis is backed by learning in indonesia, Arabic language is very important because as the source language of islamic religion used when worship like prayer, dhikr and others. In learning there is a relationship between teachers and students, when learning students have attention in learning. Interest has a great influence on learning because with someone’s interest will do something he wants. It shows without interest someone is impossible to do something. And this is an important thing in learning, because with interest will produce students achievement.

Formulation of the problem in the writing of this thesis are: 1) how does Study Interest Arabic Language students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar? 2) how does the Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar? 3) are there a relationship between Study Interest Arabic Language with Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar?

The purpose of research in this thesis are: 1) To determine the Study Interest Arabic Language students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar. 2) To determine the Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar. 3) To determine the relationship between Study Interest Arabic Language with Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar.

The method in this study is the quantitative method. Data collected by using questionnaires, examination, interviews and documentation. The analysis includes the tests of normality and linearity. Data analysis was performed using SPSS 16 product moment corellation analysis.

Results of this study are 1) Study Interest Arabic Language students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar very good. 2) Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar is very good, with value on the minimum completion criteria. 3) Based on calculations with SPSS 16 there is a relationship between Study Interest Arabic Language with Student Achievement students class eleven course religion in MAN Tlogo Blitar and MAN Wlingi Blitar.